
Шахта «Первомайская»: 
в ожидании большого угля

> новости компании

годовое собрание 
акционеров

11 июня состоялось годовое 
общее собрание акционеров 
ОАО «Угольная компания «Се-
верный Кузбасс».

Акционеры утвердили годо-
вой отчет, годовую бухгалтер-
скую отчетность общества за 
2009 год. 

Собрание акционеров из-
брало Совет директоров откры-
того акционерного общества 
«Угольная компания «Северный 
Кузбасс» в составе Анурага Шри-
вастава, Ипполитова Сергея, 
Йоханнеса Зигфрида Ван Зила, 
Маттиаса Вельхаузена, Франка 
Паннира, ревизионную и счет-
ную комиссии, а также утвер-
дили аудитора – ООО «Аудит-
Налог» (г. Кемерово).

По решению акционеров 
внесены изменения в устав ОАО 
«Угольная компания «Северный 
Кузбасс». Они связаны с тем, что 
с 2010 года применяются диффе-
ренцируемые ставки страховых 
взносов на обязательное страхова-
ние от несчастных случаев на про-
изводстве и профессиональных 
заболеваний. Для этого в устав 
общества добавлены виды эконо-
мической деятельности по клас-
сам профессионального риска.

Помощь семьям 
Погибших горняков

ОАО «Угольная компания 
«Северный Кузбасс» оказало 
поддержку семьям горняков и 
горноспасателей, погибших на 
«Распадской».

Компания перечислила 1 
миллион рублей в областной 
бюджет для решения социаль-
ных проблем, связанных с ава-
рией на шахте.

Экзамен для иТр

Начались проверки знаний 
инженерно-технических ра-
ботников угольных предпри-
ятий компании по вопросам 
промышленной безопасности. 

В мае-июне на всех шахтах 
прошло дополнительное обуче-
ние ИТР по программе «Пра-
вила безопасности в угольных 
шахтах». Теперь с помощью спе-
циально разработанной про-
граммы в компьютерном классе 
учебно-курсового комбината 
специалисты проходят итоговое 
тестирование. По данным на 25 
июня из 30 сдававших тесты 
только двое не смогли правиль-
но ответить на все вопросы и 
оказались не аттестованными.

оТдых на любой вкус

В этом году ОАО «Угольная 
компания «Северный Куз-
басс» планирует направить на 
летний отдых детей работни-
ков предприятий компании 
свыше 6 миллионов рублей.

На эти деньги около 400 де-
тей сотрудников предприятий 
компании отдохнут, поправят 
здоровье и пообщаются со свер-
стниками в оздоровительных 
лагерях «Ласточка» (Берёзов-
ский) и «Завьяловский» (Ново-
сибирск), санаториях «Анжер-
ский» (Анжеро-Судженск) и 
«Тимуровец» (Новосибирская 
область), пансионате «Лучезар-
ный» (Сочи), спортивном лаге-
ре «Семинский перевал» (Гор-
ный Алтай), лингвистическом 
лагере «Британика» (Горная 
Шория). Работникам детские 
путевки предоставляются бес-
платно.

в кризисном 2009 
году вставал воПрос 
о консервации Шахты 
«Первомайская». 
нечем было 
вести добычу 
из маломощных 
угольных Пластов. 
Приобретение 
стругового комПлекса 
в условиях мирового 
экономического сПада 
стало Проблемой. 
часть коллектива 
была Переведена на 
Шахту «березовская». 
коллектив 
«Первомайской» 
сократился до 
Полутысячи 
человек. о том, 
как ПредПриятие 
работает в этом 
году, беседа с его 
директором дмитрием 
анатольевичем 
туПикиным.

- Дмитрий Анатольевич, 
как обстоят дела на шахте се-
годня?

- На «Первомайской» обста-
новка нормальная, рабочая. Мы 
ждем поступления стругового 
комплекса. Восстанавливаем 
для этого всю технологическую 
цепочку. Авансирование заказа 
немецкой фирме собственник 
уже произвел. Наша делегация, 
в составе которой были глав-
ный инженер, механик, съезди-
ла в город Люнен, где изготав-
ливается струговый комплекс, 
познакомилась с докумен-
тацией. В конце июня наши 
специалисты отправились в 
Германию на приемку первой 
секции конвейера и крепи. До 
декабря этого года мы должны 
получить и смонтировать стру-
говый комплекс. Более того, на 
декабрь запланирована добыча 
этим комплексом первых 30 
тысяч тонн угля.

А с начала 2011 года начнем 
наращивать добычу. Будет ра-
сти и заработная плата. По-
явится возможность доуком-
плектовывать подразделения 
шахты за счет тех, кто захочет 
вернуться на предприятие, и 
набирая новых работников. 
Во всяком случае, в нашем 
бизнес-плане и плане разви-
тия горных работ предусмо-
трено увеличение численно-
сти коллектива.

А пока на «Первомайской» за 
умеренную зарплату работают 
те, кто захотел подготовить ее 
для нового подъема, внедрения 
стругового комплекса. На шахте 
остался объединенный 4-й уча-
сток, на котором и очистники, 
и проходчики. Возглавляет уча-
сток Юрий Сергеевич Матвеев. 
Бригадиры – Владимир Ильич 
Мызников и Иван Александро-
вич Мещеня. Участок готовит 
два подземных забоя. Бригада 

Мещени расширяет конвейер-
ный штрек для 418-й лавы, а бри-
гада Мызникова перекрепляет 
промпечь № 418. В июле эта же 
бригада займется расширением 
монтажной камеры. Когда на 
шахту придет комплекс, часть 
людей будет задействована на 
его доставке в забой и монтаже. 
А проходчики продолжат подго-
товительные работы.

Мы начали согласование до-
полнения к проекту развития 
горных работ. В нем предусмо-
трена подготовка 430, 410 и 412 
лавы по ���� пласту под отра-���� пласту под отра- пласту под отра-
ботку струговым комплексом.

- Как вы оцениваете собы-
тия, произошедшие на шахте 
«Распадская»?

- На «Рападской» еще идет 
расследование. Специалисты, 
Ростехнадзор установят причи-
ну аварии. Но без человеческого 
фактора, без нарушения правил 
безопасности тут не обошлось. 
И наш горький опыт об этом го-
ворит.

«Первомайская» - одна из са-
мых опасных шахт по внезапным 
выбросам угля и газа, горным 
ударам, самовозгоранию пла-
стов. На ней не раз происходили 
аварии со смертельными случая-
ми. Но выводы сделаны, и шахта 
теперь работает с применением 
комплекса мер безопасности, 
согласованного с научными ин-
ститутами, Ростехнадзором и 
руководством компании.

Наши рабочие знают и пом-
нят, что не соблюдение правил, не 
выполнение мероприятий при-
водит к авариям с тяжелым ис-
ходом. Можно обманывать самих 
себя, производя манипуляции с 
системами вентиляции, датчи-
ков, но природу не обманешь.

Коллектив это усвоил, и 
при оконтуривании, отработ-
ке 33-й лавы бригады Мещени 
и Мызникова без выполнения 
комплексных мер не делали 

ни единого шага. Собствен-
ник, управляющая компания 
помогли утверждению тако-
го отношения работников к 
мерам безопасности тем, что 
одобрили систему оплаты тру-
да, не связанную прямо с коли-
чеством пройденных метров и 
добытого угля. Если прогноз 
требует выполнения дополни-
тельных мер дегазации пласта 
и темпы проходки или добычи 
снижаются, то это не отража-
ется на зарплате.

Таким образом, нам удалось 
повернуть сознание людей к 
тому, чтобы все меры безопас-
ности они воспринимали без-
условно необходимыми. Здесь 
важна и личная дисциплина. 
На шахте установлена жесткая 
ответственность за появле-
ние в нетрезвом виде, пронос, 
употребление спиртного, си-
гарет, искажения параметров 
электро-взрывозащиты. Все ра-
ботники эти требования знают 
наизусть. А главное, они у каж-
дого в подсознании, и что ра-
ботает принцип «не проходите 
мимо» - проект под названием 
«Совместная бдительность». 
Если заметил нарушение, оста-
новись, побеседуй с товарищем, 
помоги устранить неполадки. 
Вот к этому мы сейчас идем. 
Психология у людей измени-
лась, удалось этого добиться.

В апреле, готовясь к Дню 
здоровья и безопасности труда, 
мы еще раз посмотрели в каких 
условиях ведутся подземные ра-
боты, функционирует поверх-
ностный комплекс, в каком со-
стоянии душевые, раздевалки, 
здравпункт. Составили меро-
приятия и выделили деньги для 
их выполнения. В здравпункте 
идет капитальный ремонт, по-
ставим новое оборудование. В 
нем будут виброванна, фотарий, 
ингаляторий. Решили также 
восстановить выдачу горячего 

чая в шахту. Буфет уже работает, 
но предстоит реконструировать 
и столовую. Коллектив видит, 
что ведется обширная работа по 
улучшению производственно-
го быта, и это прибавляет всем 
оптимизма и энергии.

- В том, что ваша вспомо-
гательная горноспасатель-
ная служба на последних со-
ревнованиях снова оказалась 
лучшей, сказался, видимо, и 
спортивный дух на шахте.

- Конечно, без боевого на-
строения, тренировок победить 
нельзя. Этой службе мы вообще 
стараемся уделять как можно 
больше внимания. Не секрет, что 
специализированные подразде-
ления горноспасателей на место 
аварии прибывают спустя час 
или даже несколько часов. А если 
действовать незамедлительно, 
то можно предотвратить тяже-
лые последствия многих аварий. 
И если на шахте есть обученные, 
тренированные люди, которые 
знают, что надо делать в чрезвы-
чайной обстановке и не растеря-
ются, то это дорогого стоит.

Поэтому держим под контро-
лем всю работу по отбору людей 
в состав вспомогательной гор-
носпасательной службы, регу-
лярно проводим тренировки на 
поверхности и в шахтных усло-
виях. А за ближайшие три меся-
ца постараемся всех подземных 
рабочих провести по запасным 
маршрутам выхода из шахты, 
предусмотренным на случай 
аварии. Причем, будем прово-
дить людей, включенными в 
самоспасатели. Пройдя такую 
тренировку, человек усвоит по-
рядок действий, сможет ориен-
тироваться и рассчитывать свои 
силы в чрезвычайной ситуации.

Беседу вел 
Юрий МИХАЙЛОВ

Фото 
Вячеслава РУБЦОВА

> вести с шахт

горняки из Проходческого звена в. г. минкевича 
и очистного звена н. м. долгих участка № 4 
Шахты «Первомайская»



куПил инсТруменТ – 
изучи инсТрукцию

больШим ПодсПорьем в домаШнем хозяйстве, 
на даче являются современные электрические 
и бензиновые инструменты: Пилы, дрели, 
Перфораторы, газонокосилки, мотоблоки, 
мотоПомПы, генераторы. но все они несут в 
себе Потенциальный риск. оПасными факторами 
выстуПают электрический ток, движущиеся, 
вращающиеся, режущие детали, отскакивающие 
частицы дерева, травы, металла, и Прочее. случаи 
травмирования такой техникой – не редкость.

- Причина травм – незнание или пренебрежение элементарными 
правилами техники безопасности, беспечность людей, - уверяет за-
меститель руководителя кемеровского магазина «Твой инструмент» 
Станислав Авдеев. – Правила безопасности при работе на бытовых 
электрических и бензиновых механизмах есть в инструкциях к това-
ру. Мы предупреждаем покупателей о необходимости ознакомиться 
с ними. А еще предлагаем приобрести средства индивидуальной 
защиты: маски, очки, щитки, респираторы, наушники, перчатки, 
сапоги с усиленной носовой и пяточной частью, специальные по-
лукомбинезоны с прокладкой из ткани, защищающей от порезов.

Станислав Владимирович дал несколько советов домашним ма-
стерам:

Прежде всего, перед началом работ необходимо в полном объе-
ме изучить руководство по эксплуатации вашего инструмента. 

На месте работ должен быть порядок, нужно соблюдать чистоту. 
Наличие на рабочем месте пыли может привести к возгоранию.

Не допускаются работы электроинструментом при наличии ря-
дом легковоспламеняющихся веществ.

Рядом с бензиновым инструментом нельзя курить, пользовать-
ся открытым огнем.

Заливайте топливо в бак перед тем, как запустить газонокосил-
ку, пока двигатель холодный. Не заправляйте инструмент и не сни-
майте крышку топливного бака при горячем двигателе!

Не стоит использовать электроинструмент в помещении с высо-
кой влажностью. Также стоит проследить, чтобы ваши руки были 
сухими, и все рабочее пространство хорошо изолировано от влаги.

Не стоит использовать несоответствующие мощности прибора, 
расходные материалы. Яркий пример – установка на болгарку пиль-
ных дисков несоответствующего диаметра.

БЕЗОПАСНОСТь ДЛЯ ВСЕх

медицинская 
статистика говорит о 
том, что больШе всего 
травм люди Получают 
дома. нелеПые, 
глуПые, обидные, 
трагичные, комичные 
и столь знакомые 
каждому из нас случаи 
Подстерегают нас в 
собственной квартире, 
на улице, в саду, в 
гараже. 

- За сутки с травмами обра-
щаются  по 30-35 человек, - рас-
сказывает врач-травматолог 
поликлиники № 4 г. Берёзов-
ского М. В. Попова. – Перело-
мы нижних и верхних конечно-
стей, ребер, компрессионные 
переломы позвоночника, со-
трясения головного мозга, 
ушибы, вывихи, резанные, 
рваные, ушибленные раны – 
вот с чем к нам приходят. 

Передо мной отчеты пред-
приятий компании по быто-
вому травматизму за первый 
квартал этого года. Постра-
дали 122 человека. В графе 
«Обстоятельства несчастного 
случая» полная палитра чле-
новредительства: при работе 
на электрорубанке травмиро-
вал фаланги пальцев; ударил 
молотком по пальцу при колке 
угля; ошпарил лицо горячей 
водой; ударил по ноге дверью 
подъезда; кидал снег с крыши, 
упал и сломал ребро; упал в 
погребе с лестницы; поскольз-
нулся на скользкой дороге, 
сломал ногу…

А каждая травма – это боль-
ничный лист. Смотрим в от-
четах графу «Количество дней 
нетрудоспособности»: 39, 50, 17, 
14, 28, 22 дня. А есть больничные 
по 86 и 88 дней! Предприятию 
это весьма накладно. На кого-
то другого в коллективе ложит-
ся производственная нагрузка 
больного работника, при этом 
трудно избежать нарушения 
трудовых норм, люди работают 
сверхурочно, а тут уже недалеко 
и до нарушений ТБ.

Но даже не это главное. 
Человек, привыкший действо-
вать на авось, выполнять ра-
боту абы как, махнув рукой на 
правила и инструкции – опа-
сен для окружающих. Особен-
но на про-
изводстве, 
в шахте, в 
с л о ж н ы х 
у с л о в и я х 
. За таким 
нужен глаз 
да глаз. Но 
ведь к каж-
дому ин-
с п е к т о р а 
не приста-
вишь.

На предприятиях разра-
ботан целый комплекс мер, 
чтобы работники не получи-
ли увечий в процессе труда 
или по дороге на работу, зор-
ко следят, чтобы работник 
действовал строго в рамках 
производственных стандар-
тов, инструкций и предписа-
ний. Мы стали привыкать, что 
практически на каждый «чих» 
есть свое правило, будешь его 
выполнять – останешься цел и 
невредим. И уже есть хорошие 
результаты снижения произ-
водственного травматизма. 

А вне стен предприятия че-
ловек «сам себе режиссер» - дей-
ствует, как Бог на душу положит.

При этом каждый травми-
рованный пытается утверж-
дать: не виноват я, он (ру-
банок, молоток) сам меня 
порезал (ударил). Так полу-
чилось. Ведь не угадаешь, где 
тебя судьба-злодейка подка-
раулит. Как говориться - дело 
случая. Но всегда ли во всех 
наших бедах виноват его вели-
чество случай?

Попробуйте ответить на 
несколько вопросов. Честно, 
перед собой.

При покупке новой техни-
ки всегда ли вы досконально 
изучаете инструкцию по экс-
плуатации?

Применяете ли вы средства 
защиты (очки, маску, перчат-
ки, наушники, страховочные 
ремни) при выполнении опас-
ных работ?

Соблюдаете ли вы все пра-
вила уличного движения как 
пешеход? А как водитель?

Что для вас важнее: сделать 
быстро или безопасно?

Вот то-то и оно: инструк-
ции если и читаем, то не вни-
мательно, средства защиты не 
применяем, стараемся сделать 
все скорей-скорей, в ущерб 
безопасности. Раз-
ве все это относится к 
разряду случайностей?

Потом, задним чис-
лом, мы, конечно, по-
нимаем, что сделали 
не так, и как надо было 
поступить. 

- хотел спилить су-
хую ветку у дерева во 
дворе дома. Поставил 
деревянную лестни-
цу. Одна перекладина 
оказалась хлипкая, сломалась, 
я упал с высоты двух метров, 
сильно ушиб ногу и плечо. 
Теперь-то понимаю, что надо 
было сначала проверить лест-
ницу, я с осени ею не пользо-
вался. И еще надо было, чтобы 
кто-то стоял рядом, страхо-
вал.

- Шел по улице, тротуар 
немного под горку. Там была 
раскатанная людьми ледяная 
корка, как-то машинально, 
не задумываясь, оттолкнулся 
одной ногой и хотел прока-
титься, но поскользнулся, упал 
и ушибся копчиком. Теперь вот 
думаю, что это на меня нашло?

- хотел потрепать за морду 
соседскую собаку. Она вроде 
не злая у них. Протянул руку, а 

она меня цап-
нула, палец до 
крови проку-
сила, он долго 
болел потом. 
П о н и м а ю , 
что глупо это 
было. Теперь 
не лезу к со-
бакам.

- Занима-
лась засолкой 

грибов. На кухне все было за-
ставлено банками, корзинка-
ми. Сняла с плиты кастрюлю 
с кипящими грибами, стала 
пристраивать ее на стол, ото-
двигая пустые банки этой 
кастрюлей. Не удержала ка-
стрюлю, она вырвалась из рук, 
кипятком обварила ногу. Сама 
виновата. Все тороплюсь куда-
то, а на кухне тесно, надо уби-
рать все лишнее.

Каждый может вспомнить 
подобные случаи из своей 
жизни. Кого-то они учат уму-
разуму, а кому-то надо ни один 
раз наступить на одни и те же 
грабли.

Елена ТРОФИМОВА

закон на сТраже 
безоПасносТи

На время формирования 
новой законодательной базы 
по промышленной безопас-
ности Совет Федерации пред-
лагает создать межведом-
ственную комиссию, которая 
будет контролировать безо-
пасность на угольных шахтах 
в переходный период. 

Соответствующая рекомен-
дация правительству содержит-
ся в принятом 10 июня постанов-
лении СФ «О законодательном 
обеспечении безопасных усло-
вий труда в угольной отрасли». 

В состав межведомственной 
комиссии должны войти пред-
ставители исполнительных вла-
стей угледобывающих регио-
нов, профсоюзы, собственники 
угольных компаний, члены СФ и 
депутаты Госдумы. 

Для обеспечения безопас-
ности труда в угольной отрасли 
будет создана трехуровневая 
система безопасности, которая 
включает приведение норма-
тивных актов в соответствие со-
временным условиям ведения 
работ, создание эффективного 
государственного контроля над 
исполнением норм безопасно-
сти. Кроме того, система пред-
усматривает усиление ответ-
ственности работников шахт за 
соблюдение правил безопасного 
ведения горных работ. Также не-
обходимо обеспечить гарантии 
прав работников. Например, 
нельзя посылать людей в заведо-
мо опасные условия работы.

новые самосПасаТели

Вопрос организации про-
изводства самоспасателей 
нового поколения со сроком 
действия не менее двух часов, 
рассматривается в Кузбассе.

Один из таких аппаратов 
– сертифицированный изоли-
рующий самоспасатель на сжа-
том кислороде типа ОВА-50, 
разрешенный на применение 
Ростехнадзором, серийное про-
изводство которого наладило 
с конца 2009 года кемеровское 
ООО «Сибирское научно-
производственное объединение 
«Горноспасатель».

В самоспасателе весом пять 
килограммов используются сжа-
тый медицинский кислород и 
круговая схема дыхания, обеспе-
чивающие комфортное дыхание. 
Самая значимая часть аппарата - 
легочный автомат, отвечающий 
современным требованиям ГО-
СТа, который увеличивает по-
дачу кислорода при росте нагру-
зок. Время защитного действия 
при выходе с аварийного участка 
составляет три часа. Причем при 
работе в самоспасателе возможна 
приостановка его работы, то есть 
можно на время закрыть вентиль 
баллона и, когда нужно, опять 
открыть его, сэкономив кисло-
род и продлив время защитного 
действия аппарата. Общий срок 
службы - не менее 10 лет.

Оборудование, производи-
мое СНПО «Горноспасатель», 
уже используют в работе уголь-
ные предприятия компаний 
«СУЭК», «Белон» и др.

Созданием современных са-
моспасателей занимается ОАО 
«Кемеровский эксперименталь-
ный завод средств безопасно-
сти». Предприятие изготовило 
опытную партию аппаратов но-
вого технического уровня для за-
щиты органов дыхания шахтеров 
и горноспасателей на 140 минут. 

Опытная партия состоит из 
пяти аппаратов многоразового 
использования. Самоспасатели 
работают по принципу регене-
рации выдыхаемого воздуха и 
его повторного использования 
в дыхательном процессе. Также 
устройство оборудовано авто-
матическим регулятором по-
дачи кислорода в зависимости 
от тяжести выполняемых работ 
или действий. Аппараты прош-
ли необходимые медицинские 
испытания и испытания на 
добровольцах-горноспасателях. 
Рассматривается вопрос о сер-
тификации продукта.

> новости кузбасса

В ы со ко п р о ф е сс и о -
нальный анекдот:

- Все правила техники 
безопасности при работе с 
бензопилой я знаю, как свои 
три пальца.

шуТка Помогла  
Одной моей знакомой, которая много раз резалась но-

жом при работе на кухне, муж шутки ради повесил над 
столом табличку: «Осторожно, ножи острые!» С тех пор 
«ножевых ранений» у нее практически не случалось. 
Приятельница уверяет, что табличка-напоминалка как-
то действует на подсознание.

шел, уПал, 
очнулся – гиПс
если человек ПренебрегаеТ Правилами безоПасносТи в быТу, будеТ ли он 
выПолняТь их на ПроизводсТве?

> советует специалист



ВЕСТИ С ШАхТ

в Плане Шахты 
«березовская» – 
добыть за 2010 
год 1 миллион 639 
тысяч тонн угля. 
сегодня, когда 
временно без добычи 
остались другие 
Шахты комПании 
«северный кузбасс», 
ПредПриятие работает 
в наПряженном ритме. 
об этом состоялась 
беседа с директором 
ПредПриятия 
альбертом 
фидаиловичем 
салиховым.

- Действительно, в 2010 
году вы должны дать ре-
кордную для «Березов-
ской» добычу угля?

- Поставлена такая зада-
ча. В этом году мы должны 
добыть 1 миллион 639 тысяч 
тонн. Тяжелый план. А на по-
следующие годы предусма-
триваем добычу объемом до 
1 миллиона 100 – 1 миллиона 
300 тысяч тонн.

За пять месяцев добыли 
более 700 тысяч тонн угля. 
Лава-кормилица № 18 закан-
чивается в октябре 2010 года. 
Поэтому сейчас основная за-
бота – запустить лаву № 363 
по пласту 12. Задача номер 
два, тоже очень важная: под-
готовить запасы лавы 1-10. 
Это еще одна, будущая, кор-
милица. Она нам обеспечит 
работу на весь 2011 год. Пока 
основной уголь дает 18-я лава. 
Работает нормально, устой-
чиво. Нагрузка на нее около 
3 тысяч тонн ежесуточно.

Лава № 47, оснащенная 
струговым комплексом, от-
рабатывается с плановой 

нагрузкой около полутора 
тысяч тонн в сутки. К сожа-
лению, мощность струга не 
достаточна для максимально 
производительной работы в 
наших горно-геологических 
условиях, где велика присеч-
ка породы.

Есть проблемы с развити-
ем подготовительных работ. 
Для своевременного ввода 
в эксплуатацию очистного 
фронта, необходимо прове-
дение выработок протяжен-
ностью от 7 до 9 километров 
ежегодно. Вот и придется 
привлекать подрядчиков. 
Они помогут нам в подготов-
ке северного крыла шахтного 
поля. При этом понадобятся 
серьезные вложения в горно-
капитальные работы и в при-
обретение новой техники.

- Какие коллективы ра-
ботают сегодня наиболее 
производительно?

- Надежно, уверенно ра-
ботает бригада Николая 
Ширяева. Старается бригада 
Максима Кравцова. Самый 
стабильный коллектив – бри-
гада Евгения Язева. Работает 
в сложных условиях. Можно 
поучиться тому, как в ней 
относятся к вопросам безо-
пасности. Причем работает 
красиво, эстетично. У Язева 
самые красивые выработки. 
А значит, и надежные.

Первомайцы у нас тру-
дятся уже два года, и стали 
березовцами. Плотно вошли 
в коллектив. Их направле-
ние – северная часть шахтно-
го поля. Там - бригады Кур-
батова, Германова. Они – в 
маршевом забое. Надеемся 
на то, что покажут хорошие 
темпы. 

- А как выглядит пер-
спектива шахты?

В течение 3-5 лет – под-

готовка к выемке запасов се-
верной части шахтного поля. 
Там предусмотрена нарезка 
лав № 21, 23, 25, 27 по пластам 
���� и �����. Они обеспе- и �����. Они обеспе-�����. Они обеспе-. Они обеспе-
чат нас работой до 2016 года. 
Другое направление – южное 
крыло шахтного поля: лавы 
№ 44, 34. График подготови-
тельных работ очень плот-
ный. Придется привлекать к 
ним подрядчиков – специа-
лизированные организации.

Это перспектива на пяти-
летку. Дальше не хочу обри-
совывать. Предстоит осваи-
вать горизонт минус 600. 
Но это связано с большими 
финансовыми затратами на 
геологоразведку и прочее.

- Как оцениваете собы-
тия на «Распадской»?

- Не буду комментиро-
вать, что там произошло, мы 
знаем лишь последствия, 
этой страшной аварии. Вы-
яснением причин занима-
ются компетентные органы. 
Причины подобных аварий 
с большим количеством 
жертв схожи. Источник – газ 
метан. Но правильно подой-
ти к проблеме можно, если 
на каждом рабочем месте, 
первым, наиболее важным 
вопросом ставить создание 
безопасных условий труда.

- Что предприняли по-
сле этих событий?

- На следующий день, 
своими комиссиями прове-
ли обследование всех под-
готовительных, очистных 
забоев и прилегающих вы-
работок. Решили, что неко-
торые забои нужно привести 
в порядок. Остановились на 
две-три смены. Занимались 
исключительно вопросами 
безопасности. Потом, также 
комиссионно прошли по за-
боям, удовлетворились сде-

ланным и сами себе разре-
шили работать дальше.

После этого у нас прошли 
проверки с участием пред-
ставителей Ростехнадзора, в 
ходе которых были все-таки 
отмечены некоторые недо-
статки. Мы их устранили.

Пришлось поработать 
и с людьми. После проис-
шествия на «Распадской» я 
собрал всех бригадиров и 
попросил их побеседовать с 
людьми в каждой бригаде, 
в каждом звене по вопросам 
безопасности. Не началь-
ников участков попросил, а 
именно бригадиров, потому 
что они всегда рядом с рабо-
чими.

Мы договорились, что те-
перь у нас будет коллектив-
ная ответственность. То есть, 
если в звене кто-то нарушит 
правила безопасности, то 
материально пострадает все 
звено. Бригадиры пошли на 
это, понимая ситуацию. В 
договоры внесена соответ-
ствующая поправка.

Что еще? Поэтапно, соглас-
но техническому регламенту, 
выполняем мероприятия по 
безопасности. Самые массо-
вые случаи травмирования 
и гибели людей происходят 
при отсутствии контроля за 
пылегазовым режимом шах-
ты. Этому нам, всем специ-
алистам шахты, необходимо 
уделять самое пристальное 
внимание. Именно поэтому 
новую лаву 1-10 будем гото-
вить с предварительной де-
газацией угольного пласта.

Необходим комплекс-
ный подход к созданию 
безопасных условий труда. 
Начинается все, безусловно, 
с отношения работника к 
самому себе. В его сознание 
должно прийти понимание 

необходимости бережного 
отношения к своим жизни 
и здоровью. Тогда он будет 
смотреть не только на вопро-
сы безопасности, но и на все 
производственные вопро-
сы иначе. С использования 
работником средств инди-
видуальной защиты начина-
ется серьезное отношение к 
горняцкой профессии. Далее 
идут поддержание порядка 
на рабочем месте и ответ-
ственное, заботливое отно-
шение к коллегам. Это и есть 
коллективная безопасность.

Вопросы создания безо-
пасных условий труда – очень 
важная и большая тема. На 
недавнем совещании в го-
родской администрации 
было принято решение по-
святить ей расширенное со-
вещание с привлечением 
специалистов всех угольных 
предприятий. Цель его - вы-
работать порядок действий, 
стратегию, если хотите, ре-
шения проблемы производ-
ственной безопасности.

Что касается нашего пред-
приятия, то положительная 
динамика в этом направле-
нии имеется, но о больших 
успехах говорить пока рано. 
По травматизму снижение 
на шахте есть. На определен-
ном этапе борьбы с травма-
тизмом мы закрепились, но 
работы еще много.

Беседу вел 
Юрий МИХАЙЛОВ

Неделя теоретических 
занятий, практика в те-
чение 20 дней на своих 
рабочих местах, квалифи-
кационный экзамен – и 
электрослесари стали спе-
циалистами четвертого 
разряда.

- Все курсанты приш-
ли к нам с определенным 
опытом работы – от  одно-
го года до нескольких лет 
– поэтому работать с ними 
мне было легко, – делится 
впечатлениями о группе 
преподаватель специаль-
ных дисциплин Владимир 
Николаевич Марьин. – У 
всех был интерес, стрем-
ление узнать новое, разо-
браться в материале. За-
интересованность самих 
слушателей делает процесс 
обучения более результа-
тивным. Иногда занятия у 
нас проходили не в форме 
лекции, а в форме диалога. 
Мы спорили, рассуждали и 
вместе искали правильные 
решения. Наверное, тут 
сыграло свою роль и то, что 

Шахта «берёзовская»: 
идем на рекорд

занятия Проводит ПреПодаватель сПецдисциПлин 
в. н. марьин

больше знаний – выше каТегория
двенадцать Подземных электрослесарей Шахт «берёзовская», 

«Первомайская» и оао «сШэмк» Повысили квалификацию, Пройдя 
обучение в кемеровском горно-техническом техникуме.

повышение квалификации 
ведет к материальному 
улучшению.

Слушатели изучали 
основы гидравлики, горную 
электротехнику, слесарные 
и электромонтажные рабо-
ты, риски и безопасность 
ремонтных работ, учились 
разрабатывать алгоритмы 
поиска неисправностей, 
настройки оборудования. 

- Все это я когда-то изу-
чал, конечно, а теперь осве-
жил в памяти, - говорит 
один из курсантов – подзем-
ный электрослесарь шахты 
«Первомайская» Виктор 
Витальевич Арышев. – Уже 
10 лет работаю на шахте, но 
все равно мне было инте-
ресно. Теория никогда не 
помешает. Например, что-
бы знать, что происходит 
в оборудовании, когда ты 
ту или другую кнопку на-
жал. Все это отражается и 
на качестве работы, и на ее 
безопасности.

Елена ТРОФИМОВА
Фото автора

> образование



с бронзовой 
медалью вернулась 
с чемПионата 
россии По гиревому 
сПорту берёзовская 
сПортсменка 
екатерина 
бобриШева.

Двукратная чемпионка 
России, бронзовый при-
зер чемпионата мира Ека-
терина Кирилловна в этот 
раз довольна результатом, 
так как до этого три года 
подряд занимала лишь 
четвертые места.

- Спасибо угольной 

компании «Северный Куз-
басс», оплатившей мне до-
рогу на соревнования. Вы – 
мой счастливый талисман.

Этот чемпионат в Бел-
городе знаменателен для 
Екатерины Бобришевой 
еще и тем, что здесь она 
установила свой личный 
рекорд по подъему гири в 
24 кг – 110 раз.

-  На следующий год 
я рассчитываю подняться 
выше на пьедестале почета.

Екатерина Кириллов-
на, много лет являющаяся 
судьей на спартакиадах 
угольщиков нашей ком-

пании, считает, что пора 
приобщать к гиревому 
спорту и женщин. По 
ее словам, поднимать 
8-киллограмовую гирю 
может любая представи-
тельница слабого пола.

- Вы сумки из магази-
на тяжелее носите. А если 
правильно держать спину, 
то гиря будет взлетать, как 
пушинка. Гиревой спорт 
– это хорошая трениров-
ка мышц спины и пресса, 
особенно для тех, у кого 
сидячая работа. Это от-
нюдь не вредно, а даже по-
лезно для позвоночника.
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совет ветеранов комПании 
«кузбассуголь» сердечно Поздравляет с 

юбилеями ветеранов труда:

астанкову клавдию васильевну,
ветерана труда, бывШую работницу оукг 

П/о «северокузбассуголь»,

серикову веру васильевну,
ветерана труда, бывШую 

работницу финансового отдела П/о 
«северокузбассуголь»,

юрченко, галину ивановну,
ветерана труда, бывШую работницу 

архива П/о «северокузбассуголь».

От всей души желаем крепкОгО здОрОвья, 
хОрОшегО настрОения, дОлгих лет жизни, 

семейнОгО счастья и материальнОгО 
благОпОлучия!

> Победа

Татьяна Викторовна 
Синельникова, ведущий 
бухгалтер шахты «Берё-
зовская»:

- С удовольствием вы-
хожу в огород. Работая на 
земле, я отдыхаю. Даже 
простая прополка грядок 
приносит мне радость. 
Сначала глянешь – сколь-
ко сорняков, ужас! А когда 
все сделаешь, такое удо-
влетворение, и сама себя 
хвалишь: молодец, труд-
ности преодолела. 

Больше всего мне нра-
вится заниматься поми-
дорами. Любимые сорта 
– «Буденовка», «Андро-
меда». Первые – крупные, 
красивые, мякоть у них 
рассыпчатая, сладкая. А 
вторые больше подходят 
для консервирования, но и 
в салате они хороши. Такие 
ровненькие, аккуратные.

Всю тяжелую работу 
выполняет мой муж, Вале-
рий Павлович. Он теплич-
ки сделал – отдельно под 
помидоры, под огурцы.

С начинающими ого-
родниками могу поде-
литься таким советом: об-

рывать цветы у картофеля. 
Чтобы сила растения шла 
не на завязывание плодов 
– зеленых ягод, а на форми-
рование клубней. Урожай 
увеличивается значитель-
но – это проверено, уже 
несколько лет так делаю. 
И жуки колорадские мень-
ше одолевают растения. А 
цветочки сорванные сушу 
и зимой использую отвар 
из них для полоскания 
горла. При ангине помо-
гает очень хорошо – за три 
дня можно вылечить.

Александр Генрихо-
вич Деринг, мастер лес-
ного склада шахты «Бе-
рёзовская»:

- Родители еще в дет-
стве приучили к труду. А 
еще спасибо родной шах-
те: мне как многодетно-
му отцу построили в свое 
время дом. Вот мы и воз-
делываем огород, все, что 
нужно, садим: картошку, 
лук, огурцы, чеснок. А для 
души и счастья – цветоч-
ки. На шахте все знают, 
что я цветы люблю. У кого 
увижу в кабинете что-то 
новенькое, красивое, по-

прошу, а иногда и тихонь-
ко отщипну – так лучше 
приживается. А некото-
рые, зная мою слабость, 
мне сами дарят. Больше 
всего люблю георгины. У 
меня их 8-9 сортов: иголь-
чатые, белые, рубиновые 
– разные. Осенью клубни 
выкапываю, просушиваю, 
на полочки в подполе рас-
кладываю. К каждому эти-
кетку привязываю с назва-
нием. 

Я бы еще розами занял-
ся с удовольствием. Но это 
уже на пенсии. Еще в мыс-
лях у меня попробовать 
виноград развести. А пока 
не до того. Как уйдешь на 
работу в шесть утра, так 
до ночи. Какие тут розы и 
виноград. 

А совет мой людям 
один: надо любить землю, 
работать на ней, сил не 
жалея, тогда она тебя от-
благодарит. Моя бабушка 
говорила так: «Прежде 
чем наступить на землю 
босым, надо сначала ноги 
вымыть». Вот как надо к 
земле относиться.

Нина Викторовна 
Чихиро, оператор ко-
пировальных и множи-
тельных машин исполни-
тельного аппарата ОАО 
«Угольная компания 
«Северный Кузбасс»:

- Огородом я очень 
люблю заниматься. В этом 
деле меня поддерживают и 
муж, и дети. Трудно выде-
лить что-то одно, любимое, 

из садовых занятий. Мне 
нравится и овощи выращи-
вать, и цветы. За столько лет 
огородничества накопила 
много разных рецептов и 
не делаю из них секретов, 
с удовольствием делюсь с 
людьми советами. 

Например, про лук. 
Перед посадкой я его пе-
ребираю, обрезаю сухую 
верхушечку, замачиваю 
на 10 минут в слабом рас-
творе марганцовки. Затем 
раствор сливаю, капаю на 
луковицы несколько ка-
пель дегтя, встряхиваю по-
судину, чтобы деготь рас-
пределился по луковицам. 
Это предотвратит от пора-
жения луковой мухой. 

Что делать, если огур-
цы плохо плодоносят? 
Я беру 20 капель йода, 
один литр молока, столо-
вую ложку размоченного 
хозяйственного мыла, 
развожу это в 10 литрах 
воды. Поливаю огурцы из 
лейки таким раствором 
каждые 10 дней. И тогда 
огурцов очень много.

Мои любимые цве-
ты – гладиолусы. Они у 
меня почти полсотки за-
нимают: «Сестра милосер-
дия», «Цыганский барон», 
«Рина Зеленая», «Юрий 
Никулин» - сорта так назы-
ваются. Конечно, хлопот 
с гладиолусами хватает. 
Поэтому у начинающих не 
всегда получается их выра-
щивать. Что могу подска-
зать? Во-первых, каждый 

у сТальФонда высокая 
надежносТь

По итогам 2009 года стальфонд Принес 
своим клиентам По обязательному Пенсионному 
страхованию (та самая накоПительная часть) 
доход в размере 21%. 

«Прошедший год был для всех нас очень не-
простым, но в то же время – одним из наиболее 
результативных, - говорит Мария Тырбылева, 
директор по клиентскому обслуживанию НПФ 
«СтальФонд», - Результаты 2009 года показали, 
что выбранная СтальФондом стратегия инвести-
рования позволила получить хороший доход, из-
бежав при этом риска. Цель негосударственных 
пенсионных фондов – сохранить сбережения кли-
ента от инфляции и обеспечить ему достойную 
пенсию. С этой задачей мы справились успешно. 
СтальФонд работает уже 13 лет, мы прошли через 
два кризиса – в 1998 и 2008 годах, и продолжаем 
стабильно работать и развиваться».

В феврале 2010 года, оценив работу СтальФон-
да, независимый эксперт - «Национальное Рей-
тинговое Агентство» - подтвердило индивидуаль-
ный рейтинг надежности Фонда на уровне «АА+» 
(очень высокая надежность, первый уровень). 
НПФ «СтальФонд» продолжает свое активное раз-
витие в качестве рыночного фонда. Темпы вос-
становления финансовых показателей опережают 
восстановление экономики, и можно сделать вы-
вод о стабильности финансового положения Фон-
да и его достаточной финансовой устойчивости.

не Правда, чТо гири – 
не для женщин

а чТо у вас расТеТ 
на грядках?

год их надо высаживать 
на новое место. На старое 
можно вернуться не рань-
ше, чем через 5 лет. Во-
вторых, они любят хорошо 
удобренную почву, поэто-
му надо в лунки при по-
садке обязательно сыпать 
перегной. А на дно лунки 
– смешанный с песком пре-
парат «Бузудин», который 
отпугивает вредителей. 
Сажать луковицы надо на 
глубину в три диаметра лу-
ковицы, не мельче, чтобы 
стрелки потом крепко сто-
яли. Луковицы еще с осени 
обрабатываю препаратом 
«Максим», затем еще раз 
это делаю весной. Попро-
буйте развести у себя гла-
диолусы, это такая красота, 
что не пожалеете.

Елена Геннадьевна 
Максюкова, начальник 
производства по обога-
щению ОФ «Северная»:

- Дачи своей у меня 
нет. Но есть у мамы и у 
свекрови. Я им помогаю. 
Езжу то к одной, то к дру-
гой. В огородном деле я 
не специалист. Больше на 
подсобных работах. Мне 
нравится копать, полоть. 
Последнее у меня особен-
но хорошо получается: 
как прополю грядку, так 
на ней почему-то сорняки 
больше уже не растут. Го-
ворят, у меня рука легкая. 
Поэтому просят меня се-
ять, высаживать рассаду 

– потом все замечательно 
растет. А рецептов ника-
ких не знаю. Говорю же, 
не огородница я. хотя, 
один, пожалуй, знаю. Ког-
да картошку садишь, надо 
в лунку посыпать луковую 
шелуху, золу и горох. Го-
рох, слышала, обогащает 
почву азотом. 

Юлия Викторовна 
Шовкопляс, ламповщик 
шахты «Первомайская»:

- Огород у меня боль-
шой – 15 соток. С мужем 
вдвоем управляемся. Нра-
вится выращивать перец, 
помидоры. Перец требует 
особого внимания. Самое 
главное – он любит тепло. 
Поэтому его обязательно 
нужно сажать с компостом 
или с навозом, укрывать. 
У меня он растет в тепли-
це, которая сверху накры-
та пленкой, а по бокам 
укрывным материалом. 
Подкармливаю его коро-
вяком, золой. Если появ-
ляется блошка, опрыски-
ваю Интавиром». 

Но самая большая моя 
страсть – это цветы. Лю-
бимые – лилии. На них 
мне не жалко ни време-
ни, ни сил. В весенние 
заморозки надо их во-
время укрыть, перед цве-
тением подкормить, под-
рыхлить, на зиму укрыть 
пихтовой лапкой. Но они 
того стоят – красота нео-
быкновенная.

лето – Пора отПусков. время, когда 
можно всего себя Посвятить любимому 
делу.  
а для многих из нас любимым летним 
занятием является огородничество. 
мы с уПоением Предаемся работе 
на земле, не замечая ее тяжести, и 
готовы часами говорить на эту тему 
с друзьями, делясь вПечатлениями и 
фирменными секретами.

гладиолусы у н. в. чихиро 
– королевские


